

La Plata 1 de marzo de 2024

UNIDAD Y ORGANIZACIÓN PARA DEFENDER LA EDUCACIÓN PÚBLICA

A menos de tres meses de la llegada de Javier Milei al Gobierno, el proyecto político de ajuste brutal, ya anunciado desde la campaña, se desarrolla de manera vertiginosa dejando a argentinos y argentinas sumidos en la pobreza, la miseria y sin ningún tipo de expectativas de mejora. Por el contrario, cada anuncio presidencial viene acompañado de un conjunto de medidas que tiene como víctima a todo el pueblo argentino.

Este proyecto político tiene beneficiarios directos: los grupos concentrados y monopólicos de la economía, que encuentran en cada medida de gobierno mejores condiciones para acrecentar su riqueza, vinculada principalmente a la “timba financiera”.

Los sectores productivos se ven obligados a disminuir su producción, cuando no directamente el cierre total, dejando un tendal de trabajadoras y trabajadores precarizados, con imposición de vacaciones, reducción de horas de trabajo o despedidos.

La devaluación del 118% realizada a horas de asumir, sumada a la liberación de precios generó una inflación del 51 % para los meses de diciembre y enero. El impacto de la desregulación de las tarifas, los combustibles, los medios de transporte, alquileres, servicios y alimentos deja a todo nuestro pueblo en una situación desesperante.

Todas estas medidas, conllevan además un profundo desprecio por el rol del Estado. Un desprecio que no es simbólico, sino que tiene que a los trabajadores y trabajadoras estatales como foco directo de sus ataques.

El DNU y la Ley Ómnibus son un claro ejemplo de la intención refundacionista de un estado anarco-capitalista con su nuevo marco

normativo. Pero la movilización popular, el paro general del 24 de enero y hasta la propia impericia política hicieron naufragar la Ley Ómnibus y todo indica que el mismo destino tendrá el DNU.

Frente a sus propios fracasos políticos el gobierno nacional despliega, en clara venganza hacia los gobiernos provinciales, un ahogo presupuestario para obligar a las provincias a implementar las mismas políticas de ajuste brutal.

El ajuste en Educación no se hizo esperar. Los trabajadores y trabajadoras docentes y nodocentes nos encontramos con el cierre de la paritaria, vehículo esencial para la discusión salarial. De manera arbitraria y unilateral el gobierno resolvió un aumento de 6% para el mes de febrero, que sumado al 10% firmado en diciembre pasado, termina siendo apenas un 16%. A los compañeros y compañeras del pregrado, se los castiga además con la eliminación del FONID lo que implica una clara reducción salarial.

El presupuesto para la Educación en general y para la Universidad en particular quedó congelado a Enero 2023, con los mismos valores nominales, pero afrontando una inflación anual de 254%, haciendo claramente imposible el normal funcionamiento de nuestra universidad. Cabe aclarar que ya se anunciaron los tarifazos en los servicios de Electricidad del orden del 400%.

En el movimiento estudiantil la situación no se escapa de lo que padece nuestro pueblo: la desregulación de las tarifas de transporte, la liberación del precio y condiciones para alquilar, el costo de los alimentos, y los gastos propios de la vida universitaria hacen que cada vez haya mas dificultades y los obliga al abandono de las aulas por no poder afrontar el costo de la vida universitaria.

Los años de lucha del movimiento estudiantil, nodocente y docente en diferentes momentos históricos nos han enseñado que la organización y la unidad son la condición necesaria para encarar la pelea.

La resistencia al neoliberalismo de los años `90, nos permitió consolidar un proyecto universitario inclusivo, masivo, de calidad, latinoamericanista, feminista y atento a las necesidades de nuestro pueblo. Hoy, aunque las condiciones no son las mismas, es nuestro deber defender lo que hemos construido, que es esta Universidad que queremos, como parte inseparable del País que anhelamos.

Vamos a pelear colectivamente contra el ajuste.

Vamos a defender el derecho irrestricto a la educación pública.

Vamos a defender los derechos de los compañeros y compañeras del movimiento estudiantil.

Y quienes se sientan interpelados e interpeladas, serán bienvenidos y bienvenidas, porque en esta lucha no sobra nadie.

En esta lucha necesitamos de todos y de todas.

Frente Gremial Universitario de la UNLP

ADULP – ATULP – FULP